



Lunes, 28-X-1980 p. 3.

107068

LA PRENSA

## MATIAS RAFIDE, MIEMBRO DE LA ACADEMIA CHILENA

El poeta, ensayista y profesor de la Universidad de Chile — Talca Matías Rafide Batarán, ha sido designado miembro correspondiente en Talca de la Academia Chilena de la Lengua, mereciendo distinción a su extensa y valiosa labor literaria en la Región del Maule, y en el país.

Matías Rafide, nació en Curicó y estudió pedagogía en Castellano en la Universidad Católica de Santiago, titulándose en 1956 con un ensayo sobre "Vida y Obra de Jorge González Bustamante". Ese mismo año viajó a España, haciendo uso de una beca del Instituto de Cultura Hispánica de Madrid, para seguir los cursos de doctorado en la Universidad Complutense recibiendo el grado de Doctor en Filosofía y Letras en 1958. A su regreso al país fue nombrado profesor auxiliar de estética de la Universidad Católica y profesor del Liceo de Niñas de Rancagua. En 1958 viaja a Antofagasta para hacerse cargo del Departamento de Relaciones Públicas de la Universidad del Norte, además de las cátedras de Literatura chilena, hispanoamericana y española moderna y contemporánea. Más tarde asume la cátedra de estética. En 1961 obtiene una segunda beca para estudiar en España donde sigue el VI Curso de Profesores Iberoamericanos en Madrid. Al año siguiente obtiene una beca para estudiar en la Universidad de Perugia (Italia). Allí cursa lenguas y literatura italiana. En septiembre de ese mismo año es becado por la Universidad de El Cairo para seguir estudios de lenguas y literatura árabes. A su regreso a Chile es nombrado profesor en el Liceo "José Victorino Lastarria" de



Santiago. Luego asume la dirección del Instituto de Educación Popular de Talca.

En 1970 ingresa a la Universidad de Chile Talca para dictar Literatura chilena e hispanoamericana. En 1970 comparte actividades en las Universidades de Chile, Talca y Universidad Católica Regional del Maule, desempeñando entre otras actividades, la Dirección del Centro de Estudios Pedagógicos y la Jefatura del Área de Publicaciones en la Universidad Católica Regional y Director de la revista "Maule U.C.". En la Universidad de Chile Talca dirige la revista "Panorama Universitario".

En 1976 viaja a Bolivia contratado por la Universidad Católica Boliviana para desempeñarse en la docencia en la Facultad de Filosofía en Cochabamba.

En 1978 regresa al país resumiendo funciones académicas en la Universidad de Chile Talca donde dicta actualmente las asignaturas de estética y de Literatura chilena e hispanoamericana, di-

reciendo de un seminario. Entre las labores de impulsor de las inquietudes culturales se encuentra la dirección de un taller de poesía en la carrera de Castellano de esa Universidad.

Ha dictado numerosas conferencias y charlas sobre Literatura chilena e hispanoamericana y dando recitales de sus poemas en casi todas las ciudades importantes de Chile y en varios países extranjeros. Es presidente y fundador de la Sociedad de Escritores del Maule y miembro de varias instituciones literarias y culturales de Chile.

Ha participado en numerosos congresos y conellos de escritores de nuestro país y en España, Bolivia y Grecia.

Asistió en 1978 al Congreso Mundial de Escritores realizado en Alemania donde disertó sobre "El aporte de Chile a las letras universales".

Ha sido declarado "IIº Poeta de Curicó" en solemne acto oficial, haciéndole entrega de una Medalla de Oro y diploma correspondiente.

Ha recibido ademas innumerables distinciones de parte de organizaciones culturales y municipios de Chile y del extranjero, entre otras la Medalla Llavey de la Universidad de Chile Talca y la Medalla de la Sociedad de Escritores Helvéticos.

Su labor literaria comprende más quincena de libros de poesía, ensayos, y antologías:

"La Noche", 1950; "Ritual de Soledad", 1952; "Itinerario del Olvido", 1955; "Literatura Chilena", (dos ediciones), 1959, "Fugitivo Cleo", 1957; "El Corazón Transpirante", 1960; "Tiempo Ardiente", 1962; "Poetas españoles contemporáneos. Antología y estudios críticos", 1962; "El huésped", 1970; "Poesías de la Región del Maule", 1973; "La novela hispanoamericana actual", 1973; "Autobiografía minúscula", 1977; "Introducción a la poesía chilena actual", 1978. Dentro de poco aparecerá un nuevo libro de poemas "Antivispera". Prepara un "Diccionario de Autores de la Región del Maule".

Ha sido premiado en varias oportunidades. En 1957 y 1962 obtuvo el Premio Colegio Hispano Americano Nuestra Señora de Guadalupe por sus libros "Fugitivo Cleo" y "Tiempo Ardiente" respectivamente. Su nombre aparece en una treintena de textos, diccionarios y antologías de la Literatura chilena e hispanoamericana, y ha integrado numerosos jardines de poesía y cuento.

Por todo su designación de miembro académico correspondiente, precisamente en el mismo año en que se cumplen 30 años de actividad literaria ha recibido la máxima aprobación de los círculos literarios de la Región del Maule y del país.

# **Matías Rafide, miembro de la Academia Chilena. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1980

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Matías Rafide, miembro de la Academia Chilena. [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)